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Jahreshauptversammlung 2023 des TV Bassenheim 1911 e.V. 

am 01.03.2024 in der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2. Totenehrung 

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Tagesordnung 

4. Ehrungen durch den Vorsitzenden 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 vom 

26.02.2023 

6. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

7. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

8. Kassenprüfbericht 

9. Berichte der Abteilungsleiter 

10. Anträge 

11. Veranstaltungen und wichtige Termine 2024 

12. Verschiedenes/Anregungen 

13. Verabschiedung 

 

 

Protokoll 
 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Um 19:10 Uhr begrüßt der Vorsitzende Josef Bartz in der Karmelenberghalle 64 

von 719 Mitgliedern (Stand Januar) zur Jahreshauptversammlung 2023 und 

wünscht allen noch nachträglich ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2024. 

Im Verein gehören 350 Personen der Handball-, 443 der Turn-, 40 der Boule- 

und 84 Personen der Tennisabteilung an. 

 

Top 2 Totenehrung 
Für die im letzten Jahr und Anfang dieses Jahres verstorbenen Mitglieder Jutta 

Geisen, Gertrud Görtz, Christel Thom, Elfriede Weiber und die verstorbenen Eh-

renmitglieder Klaus Ringel, Josef Bersch und Siegfried Heinemann wird eine 

Gedenkminute eingelegt. 

 

Top 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Ta-

gesordnung 
Josef Bartz erklärt, dass die Einladung fristgerecht mit der in der Satzung des 

TVB vorgeschriebenen Veröffentlichungen der Einladung im amtlichen Be-

kanntmachungsorgan der VG Weißenthurm und auf der Homepage des TVB 

ergangen ist. Es gibt keine Einwendungen gegen die Tagesordnung. 

 

Top 4 Ehrungen durch den Vorsitzenden 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft im TV Bassenheim werden mit der silbernen Ehren-

nadel ausgezeichnet: Brigitte Ahlhorn, Gretel Kreis, Marlene Braunschädel, 
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Marco Stahl, Jutta Müller und Heike Ledoquet. Für 50 Jahre Mitgliedschaft im 

TV Bassenheim werden mit der goldenen Ehrennadel ausgezeichnet: Frank 

Dausner, Markus Gundert und Hans Gutschmidt. 

Zum neuen Ehrenmitglied wird Dr. Helge Bergmann ernannt. Dabei würdigte 

Josef Bartz dessen Verdienste für den Bestand des TVB in und nach der Phase 

der Insolvenz der HSG Mülheim-Kärlich-Bassenheim. 

Mit der Ehrennadel in Bronze des Handballverbands Rheinland werden aus-

gezeichnet: Dennis Heringer, Fabian Quirbach, Marco Stahl, Nils Mannheim, 

Lukas Müller und Sebastian Neideck. 

Mit der Ehrennadel in Silber des Turnverbands Mittelrhein wird Gerlinde Kohl 

ausgezeichnet. Mit der Ehrennadel in Bronze des Tennisverbandes werden 

Werner Weber und Dirk Ledosquet ausgezeichnet. 

Die Präsidentin des Sportbundes Rheinland Monika Sauer überreicht die bron-

zene Ehrennadel des Sportbundes Rheinland Uwe Schwoll, Frank Dausner, 

Bernd Bartz und die silberne Ehrennadel Hans-Peter Braun. 

 

Top 5 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2022 vom 26.02.2023 

Das Protokoll wurde auf der Internetseite des TVB veröffentlicht. Es werden 

keine Beanstandungen geltend gemacht. 

 

Top 6 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 
Josef Bartz berichtet über die Höhen und Tiefen des Jahres 2023. Ihn freut die 

Entwicklung im gesamten Vereins und die gelungenen Veranstaltungen im 

Laufe des Jahres. Zu Beginn des letzten Jahres konnte nach Ausscheiden von 

verschiedenen Vorstandsmitgliedern Ersatz in Form des 2. Vorsitzenden Uwe 

Gundert und den Beisitzern Jessica Gerlach und Uwe Schwoll gefunden wer-

den. Am 08.07 beteiligte sich der Verein an den „Rheinischen Bewegungsta-

gen“, wobei allerdings wenige Nicht-TVB Mitglieder die Veranstaltung besuch-

ten. Im August erschien das 40. TVB Echo, es wurde Markus Baulig für die Ge-

staltung und Uwe Gundert bzw. Claudia Künster für die Verteilung gedankt. 

Der gesellschaftliche Höhepunkt stellte die Kirmes dar, welche unter den neu-

en Organisatoren Jessica Gerlach, Claudia Künster, Nathalie Oster, Christian 

Sauer, Christian Mokosch, Thomas Fetz, Steffi Henn, Heinz Lustner und Alex 

Pieper mit Neuerungen durchgeführt wurde. Diese Neuerungen und auch das 

besonders gute Wetter führten zu Lob von allen Seiten. Auch finanziell konnte 

man den größten Gewinn jemals verzeichnen. Insgesamt waren etwa 130 

Personen im Einsatz und Josef Bartz möchte sich bei allen für das Engagement 

bedanken. Das genannte Orga-Team wird auch die Kirmes 2024 organisieren. 

Zum Helferfest am 06.10 konnte man 59 Mitglieder begrüßen. In der Weih-

nachtswoche haben Gerlinde Kohl, Hermann Friedrich und Josef Bartz Trai-

nern, Betreuern, Übungsleitern und Schiedsrichtern des TVB eine Weihnacht-

stüte überreicht, insgesamt 50 Stück. 

Josef Bartz bedankt sich noch einmal ganz herzlich bei allen, die im Laufe des 

Jahres 2023 daran beteiligt waren, den TVB am Leben zu erhalten und zu un-

terstützen. 
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Top 7 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

Hans-Peter Braun erläutert, dass im Jahr 2023 ein Verlust in Höhe von 849,31 

EUR erwirtschaftet wurde, welcher sich vor allem aus allgemeinen Ausgaben-

erhöhungen für Strom/Wasser/Versicherungen, Miete ergab. Der Kassenbe-

stand betrug am 31.12.2023 21.526,92 EUR. Der Verein versucht im Allgemei-

nen zu sparen, eine Beitragserhöhung konnte allerdings nur aufgrund der Ein-

nahmen aus der Kirmes zumindest vertagt werden. Dabei ist darauf hinzuwei-

sen, dass letztmalig im Jahre 2016 der Mitgliedsbeitrag erhöht wurde. 

 

Top 8 Kassenprüfbericht 
Hermann Friedrich und Rainer Weiber haben die Kasse des TVB am 15.01.2024 

geprüft und keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Hermann Friedrich betont, 

dass er jetzt schon im 25. Jahr diese Prüfung vorgenommen hat und die Kas-

senführung beispielhaft ist. 

 

Top 9 Berichte der Abteilungsleiter 
Für die Abteilung Handball berichtet Udo Chandoni, dass am 01.12.2023 die 

Handballabteilungsversammlung stattfand. Die Damen I und II werden seit 

der neuen Saison von neuen Trainern betreut. Leider musste die Herren II 

Mannschaft zurückgezogen werden, da sich immer weniger Spieler fanden. 

Für alle Erwachsenenmannschaften wurden einheitliche Trainingsanzüge an-

geschafft, welche ausschließlich über Sponsoren finanziert wurden. Aktuell 

bemühen sich die Damen I und Herren I, junge Spieler/-innen zu integrieren 

und den Nachwuchs einzusetzen. Bei den Superminis spielen zurzeit 30 Kinder 

„aus allen Himmelsrichtungen“. Bei den Minis im Alter von 5 – 9 Jahren spielen 

50 Kinder. Das Nikolausturnier war ein voller Erfolg und wird auch dieses Jahr 

durchgeführt. 

Frank Dausner teilte mit, dass die Reparatur der schon über einem Jahr nicht 

mehr fehlerlos funktionierenden Hallenuhr bevorsteht. Das Bedienteil soll dem-

nächst nicht mehr wie bisher per Funk, sondern per Kabel mit der Uhr verbun-

den sein.  

 

Für die Abteilung Turnen erläutert Janett Mokosch, dass dies die Abteilung mit 

den meisten Mitgliedern des TVB ist. Sie stellte das momentane Angebot an 

Kursen und Gruppen vor. Für den 22.03 ist ein Übungsleitertreffen in Vorberei-

tung.  

 

Peter Schwoll teilte für die Abteilung Tennis mit, dass die Abteilung in den letz-

ten Jahren stetig gewachsen ist. Es wird mit 5 Team in den Medenrunden ge-

spielt, und zwar Herren Ü-30, Herren Ü-40, Herren Ü-60, Herren Ü-65 bzw. bald 

als Herren Ü-70, Damen Ü-30 und die Spielgemeinschaft mit Kaltenengers. Da-

zu sind 45 Tennisspieler gemeldet. Außerdem trainieren samstags morgens ca. 

30 Kinder auf den Tennisplätzen. Über den gesamten Sommer wurde ein 

Schleifchenturnier gespielt.  

 

Klaus Kohl teilte mit, dass 4-mal wöchentlich Di/Mi/Do/Sa auf dem Bouleplatz 

gespielt wird. Wie im Jahre 2023 sollen auch im Jahr 2024 2 Turniere durchge-
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führt werden. Außerdem plant man an einem Tag in der Woche abends ei-

nen Schnupperkurs für Berufstätige anzubieten. 

 

Josef Bartz dankt noch einmal speziell den Abteilungsvorständen für ihr Enga-

gement und die geleistete Arbeit. 

 

Top 10 Anträge 
Es liegen keine Anträge vor.  

 

TOP 11 Veranstaltungen und wichtige Termine 2024 
Am 22.03 findet die nächste Gesamtvorstandssitzung statt, dazu noch einmal 

am 15.11. Für die Zeit vom 06. – 10.09 ist die Kirmes und am 11.10 das TVB Hel-

ferfest eingeplant.  

 

Top 12 Verschiedenes/Anregungen 
Freddy Wersig fragte nach, warum die Halle noch per Hand von den Spieler/-

innen vom Harz befreit werden müsse und ob dazu nicht eine Maschine an-

geschafft werden könne. Dazu wurde mitgeteilt, dass eine Maschine zur Rei-

nigung des Hallenbodens von der Gemeinde zwar zur Verfügung steht, diese 

aber dafür zu schwach sei. Frau Monika Sauer bemerkte, dass es hierzu För-

dergelder des Sportbundes gäbe, die beantragt werden könnten. Der Vor-

stand wird sich entsprechend informieren. 

 

Josef Bartz erläuterte seine bzw. die Entscheidung des Vorstandes, den Bau 

einer geplanten Beachvolleyballanlage nicht mehr weiter zu betreiben. Die 

von verschiedenen Stellen vorgegebenen Auflagen, insbesondere die Erstel-

lung eines Fachgutachtens bezüglich des Eingriffs in die Natur, können vom 

TVB nicht erfüllt werden. Weiterhin sind die Kosten von bis zu 80.000 EUR zu 

hoch für den Verein. Weiterhin wird wenig Interesse von den Mitgliedern am 

Bau der Anlage gezeigt. Sollte sich trotzdem jemand weiter um den Bau der 

Anlage kümmern wollen, könne er die bisherigen Unterlagen gerne beim Vor-

stand erhalten.  

 

Josef Bartz weist darauf hin, dass er für die im nächsten Jahr stattfindenden 

Vorstandswahlen nicht mehr zur Verfügung steht. Hierfür müsse eine Lösung 

gefunden werden. 

 

Josef Bartz teilt mit, dass die Boule-Abteilung gerne neue Mitglieder begrüßen 

würde. Für das Boule spielen ist kein Sonderbeitrag zum Mitgliedsbeitrag des 

TVB zu entrichten. 

 

Zuletzt äußerte sich Josef Bartz zum Mitgliedsbeitrag des TVB. Er habe 

manchmal den Eindruck, als würden verschiedene Leute denken, der Vor-

stand würde in die eigene Tasche wirtschaften. Dem widerspricht er vehe-

ment. Es wird grundsätzlich nur das ausgegeben, was eingenommen wurde 

und im Haushaltsplan veranschlagt ist. Sollte ein Überschuss entstehen, wird 

dieser gespart bzw. vergrößert das Vermögen des Vereins. Es wird nichts „auf 

Teufel komm raus“ ausgegeben. 
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Bezüglich des Mitgliedsbeitrags kennt er Nachbarvereine, die 10 EUR pro Per-

son und Monat verlangen. Dagegen verlangt der TVB unverändert seit der 

letzten Beitragserhöhung 2016 stabil einen Beitrag für Erwachsene ohne Be-

rücksichtigung eines Familientarifs 6 EUR pro Monat. Dies kann trotz allgemei-

ner Kostensteigerungen nur dann so bleiben, wenn der Verein das Geld zu-

sammenhält und Sondereinnahmen durch die Kirmes, Eintritt, Getränkever-

kauf oder Spenden eine Beitragserhöhung zur Deckung der Kosten nicht nötig 

werden lässt. Bei 2 Stunden Sport pro Woche im TVB ergibt das umgerechnet 

aus dem Mitgliedsbeitrag eines Erwachsenen 0,75 EUR pro Sportstunde. 

Für die nächste Jahreshauptversammlung im Jahre 2025 wird geprüft, ob der 

Beitrag erhöht werden muss. 

 

Top 13 Verabschiedung 
Josef Bartz dankt für die Teilnahme und schließt die Mitgliederversammlung 

um 20.25Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 
 


